

27 de Junio 1953

Sr. D. Guillermo Céspedes
Sagasta, 19-2º-dcha.
SEVILLA

Mi querido amigo:

He leído con gran interés su amable carta del 13 del actual. Ante todo le agradezco su decisión de colaborar en el "Índice" por que su nombre, junto con el de otros ilustres historiadores nacionales y extranjeros, contribuirá a dar a nuestra Revista la perfección que ambicionamos para ella.

Antes de tratar de su colaboración, unas palabras sobre las calificaciones. Hay en ella un pequeño error que es conveniente deshacer, tal como señalo en la presentación del 2º número del "Índice", que ya se encuentra en prensa con 826 nuevas referencias. La valoración no es una nota de méritos equivalente a una papeleta de examen; es simplemente un reclamo visual para llamar la atención del lector sobre las obras o artículos realmente importantes para un determinado período histórico, de acuerdo con los mismos fines propuestos por el autor. En consecuencia en el "Índice" habrá siempre valoraciones; lo que puede intentarse hacer es reducirlas para mayor inteligencia de los lectores. Y es esto lo que le pido a Ud. que haga: un estudio de un nuevo repertorio de signos, aplicado a los libros y artículos, separadamente.

Y vamos a tratar de su colaboración. Queda bien entendido que Ud. va encargarse, con las colaboraciones apropiadas que Ud. desigen, de remitirnos rescension, en cuartillas separadas, de todo lo que se imprima en Sevilla sobre historia de la América española, hasta la Independencia inclusive. Y que nos remitirá ese original, a ser posible, el 10 de Diciembre, el 10 de Marzo, 10 de Junio y 10 de Septiembre, fechas que son las más convenientes para la impresión de la Revista. También es conveniente que se cuide de las publicaciones periódicas de la Escuela de Estudios Hispanoamericanos y de la Revista de Indias, siempre que no tenga prevención para aceptar esta tarea. En cuanto a los libros que se vayan

.../..

../...

recibiendo de América, Ud. nos va mandando las fichas a medida que los vaya reseñando, sin preocuparse en exceso del retraso con que llegan. Sin embargo puede Ud. prescindir de toda literatura superficial a que se entregan nuestros colegas americanos y seleccionar lo realmente digno de ser tenido en cuenta.

Espero, pues, el envío que me indica para fines del próximo Octubre. Todos nosotros tenemos un gran honor de que su nombre figure a nuestro lado en el "Índice Histórico Español".

La financiación actual del "Índice" nos impide ser muy generosos en el pago de las rescensiones. Los derechos de autor se consideran el 10 por 100 del precio fuerte de la Revista y se distribuye proporcionalmente al número de reseñas publicadas. De este modo viene a resultar a un durillo la ficha, remuneración casi simbólica. Pero es de prever que aumentará una vez el "Índice" haya arraigado en los medios científicos nacionales y extranjeros y se reciban algunas subvenciones que tenemos prometidas. En todo caso, como es inútil advertirle, ninguno de nosotros trabaja más que por el deseo de contribuir a esclarecer y perfeccionar el ambiente histórico español.

Seguramente estaré en Barcelona a primeros de Septiembre. No deje de venir a verme, pues tengo grandes deseos de conversar con Ud. Dejo para entonces tratar de la colaboración editorial que le ofrecí para una "Historia Social de España y América" que estoy preparando.

Agradeciéndole de nuevo su colaboración, le abraza su buen amigo y compañero,